Chaumont'et

CHATEAUVILLAIN

L'arbre de la laïcité : un symbole fort



Après avoir été planté, l'arbre de la laïcité a été décoré par le ruban tricolore de la République.

Un arbre de la laïcité a été planté, mercredi 6 décembre, au collège de Châteauvillain. Cette action a réuni de nombreux participants.

Symbolisant les valeurs de l'école de la République, le catalpa qui a été planté à l'entrée du collège Amiral-Décrès rappelle la date du 9 décembre 1905. L'Eglise et l'Etat se sont alors séparés et les députés donnaient à la République le socle laïc qui lui assurait un fonctionnement démocratique, fondé sur la liberté de conscience et l'égalité des citoyens.

Et 112 ans plus tard, cet anniversaire a été largement célébré en présence de Stéphane Martinelli, conseiller départemental, de Rémy Colin, principal du collège, de maires et conseillers municipaux, de représentant de la gendarmerie, de présidents

d'associations, d'enseignants, de personnel du collège, des DDEN (Délégués départementaux de l'Éducation nationale), de parents d'élèves, et d'élèves. Cet anniversaire a été bien suivi. «La laïcité permet de prendre en charge tous ces jeunes quelles que soient leurs origines, leurs différences, quelles que soient leur religion, leurs convictions et leur appartenance sociale. Qu'ils soient croyants ou non, riches ou pauvres, performants ou non, chacune et chacun de nos élèves ont les mêmes droits et disposent d'un même accompagnement pour accéder aux savoirs, aux aux savoir-être, savoir-faire, indispensables à la construction



Les collégiens ont entonné "La Marseillaise".

du citoyen libre, autonome et responsable de demain. Notre école publique reste le lieu privilégié du vivre ensemble avec le souci de respecter l'autre en écartant toute tentation d'imposer un choix partisan», a indiqué dans son allocution Valérie Martinelli, DDEN de l'école maternelle de Châteauvillain avant que soit planté l'arbre de la laïcité.

Ce geste symbolique a été suivi de "La Marseillaise" entonnée par plusieurs collégiens sous la direction de M. Govin. La parole a ensuite été donnée à une dizaine d'élèves qui ont cité des extraits de la charte de la laïcité. «Nous venons d'accomplir une action symbolique en plantant cet arbre et formulons le vœu qu'il fortifiera notre attachement à la laïcité», a ajouté Sandrine

Tournebise, DDEN de l'école élémentaire de Châteauvillain avant de laisser la conclusion à Mme Bourgeois, présidente DDEN du secteur de Châteauvillain: «Cet arbre qui, chaque automne n'entrera en sommeil que pour mieux se réveiller au printemps suivant, vous rappellera à n'en point douter, qu'à l'identique de la sève qui en assure sa croissance et son développement, votre engagement de tous les instants sera tout aussi nécessaire, pour maintenir à flot et debout, cette école, véritable pilier de notre République».

A l'issue de cette cérémonie, les participants ont été conviés à partager le verre de l'amitié et à faire une petite visite de l'établissement scolaire qui les a accueillis pour cette occasion.